

Sector de microfinanzas, muy desarrollado y dinámico (El Financiero 11/11/11)

Sector de microfinanzas, muy desarrollado y dinámico (El Financiero 11/11/11)Pablo Chávez Meza Viernes, 11 de noviembre de 2011 •El país ha experimentado una "revolución" en la materia. México ha experimentado una "revolución" financiera en los últimos años, por lo que se requiere contar con una capacidad de anticipación y ver cuáles son los escenarios futuros de discusión del tema. Durante la presentación del libro Economía de las microfinanzas, Gustavo del Ángel Mobarak, profesor investigador de la División de Economía del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), dijo que textos como éste contribuyen a las discusiones del sector. Precisó que en México, el sector de microfinanzas está muy desarrollado y prueba de ello es la existencia de un importante número de estas entidades, que cuentan con una sofisticada regulación. Por su parte, Beatriz Armendáriz, coautora del libro, aseguró que ante la falta de acceso a servicios financieros por ausencia de garantías, muchas personas en México recurren a las microfinancieras. "México brilla en el mundo como uno de los países donde las microfinanzas son más dinámicas por esfuerzos bastante fuertes por empresas como Compartamos -la décima microfinanciera más grande del mundo- y por una enorme cantidad de organizaciones no gubernamentales que apoyan a estos sectores", indicó. Compartamos, que se define como el banco de microfinanzas líder de México, alcanzó dos millones 244 mil clientes activos al cierre del tercer trimestre del año. Según Fernando Álvarez Toca, director general de Compartamos Banco, su compromiso es la creación de valor, al "otorgar servicios financieros al mayor número de personas en el menor tiempo posible". Beneficios Armendáriz comentó que hace falta un poco de más publicidad acerca de los productos que ofrecen las microfinancieras y aunque el concepto queda "más o menos claro", con la ayuda del gobierno el sector pudiera ser más dinámico y alcanzar una mejor publicidad, vía medios de comunicación. Sostuvo que su libro enfatiza las ideas fundamentales sobre las cuales se basa el otorgamiento de crédito a las clases desfavorecidas, además de que el texto puede ser usado como una guía para México de experiencias que han pasado en otros países y que pudieran ser aplicables aquí. En los capítulos del libro, precisó, se abordan temas como el acceso al crédito de las personas pobres, el tratamiento del crédito grupal en comunidades dispersas, la comercialización del producto, la administración de las mismas y la regulación. La coautora explicó, ante los asistentes a la presentación del texto, que a nivel mundial existen 150 millones de personas beneficiadas por las microfinancieras.